

DIENSTAG, 24. NOVEMBER 2015

## OSTTHÜRINGER Zeitung

### OTZ-Serie „Unternehmen in Ostthüringen“: Taxis – Alles für Veranstaltungen aus Reinstädt

23.11.2015 - 07:29 Uhr

Die OTZ stellt wöchentlich Betriebe und Dienstleister aus Ostthüringen vor. Vom Partyveranstalter zum Handelsunternehmen – Taxis – Alles für Veranstaltungen aus Reinstädt (Saale-Holzland-Kreis).



Taxis-Geschäftsführer Steffen Köhler hätte sich die Entwicklung seines Unternehmens nicht träumen lassen. In diesem Monat feiert die Firma 25-jähriges Bestehen. Foto: Annett Eger

Reinstädt. Auf der Suche nach einem Namen für ihren Jugendclub war Mitte der 1980er Jahre eine Gruppe Jugendlicher auf das griechische Wort „Taxis“ gestoßen. „Taxis steht für Bewegung und reagieren. Das passte zu uns, schließlich ging es uns darum, in Reinstädt etwas auf die Beine zu stellen“, erzählt Steffen Köhler, Gründer des Unternehmens.

Dass er damit die Grundlage für ein Unternehmen legte, dass jetzt im November sein 25-jähriges Bestehen feiert, hat er damals mit Sicherheit nicht gedacht. „Bewegung“ ist dabei zum Schlüsselwort für das Unternehmen geworden, das heute europaweit mit Veranstaltungsequipment handelt und als einer der größten Händler für Zelte und Industriehallen, insbesondere im Gebrauchtsektor gilt.

Doch zurück zum Anfang: Der Jugendclub und vor allem seine Veranstaltungen machten von sich Reden und zogen Gäste weit über den Reinstädter Grund an. Als nach der Wende die Einrichtung geschlossen wurde, wollten die Reinstädter das nicht hinnehmen. „Uns hat das einfach Spaß gemacht und es sollte weitergehen“, sagt der 46-jährige heute. 1990 hatte er eine Ausbildung zum Kfz-Schlosser in der Tasche und brachte gerade seinen Wehrdienst hinter sich.

Am 1. November 1990 meldete er ein Gewerbe als Tanzveranstalter an. „Ich weiß noch, den Begriff gab es damals in der Gewerbeordnung noch gar nicht.“

#### Dröbñitz war der erste Veranstaltungsort

Der Saal im benachbarten Dröbñitz wurde der erste Veranstaltungsort, an dem Taxis tätig wurde. „Der Gastwirt dort wollte mehr Publikum. Er kümmerte sich um die Gastronomie, wir uns um die Veranstaltung“, berichtet Steffen Köhler und zeigt auf das allererste Plakat, das handschriftlich verfasst wurde und noch immer eine Wand im Firmensitz in Reinstädt ziert. „Kopierer und Drucker wie heute gab es damals nicht“, sagt er schmunzelnd. Neben der Konzertankündigung in Dröbñitz reiht sich an der bunt beklebten Wand ein Plakat von der MDR Live Radio Show, der Goombay Dance Band oder von Manfred Man´s Earth Band.

Viele Stars und Sternchen hat Steffen Köhler und sein Team in den Folgejahren in die Region geholt. Nach Dröbñitz lud Taxis ins Orlamünder Rathaus, in das Gasthaus Stern, nach Engerda, ins Kahlaer Freibad und nach Reinstädt ein. Beliebt waren auch die Open-Air-Veranstaltungen 1993/94 auf dem Gelände der Orlamünder Kemenate, die Taxis über mehrere Jahre pachtete. Der Auftakt dort jedoch war ein glatter Reinfall. „Der Sommer war sehr verregnet und zu diesem Zeitpunkt gab es keine Zelte und überdachten Bühnen zu mieten. Für Open-Air-Veranstaltungen ein riesen Problem. „Somit mussten wir das komplette Equipment kaufen“, erzählt

Köhler.

### Die Anfragen wurden immer spezieller

Die Anfrage eines Autohauses nach einer Bühnenüberdachung für eine Auto-präsentation, die Taxis gleich mit Licht- und Tontechnik komplett ausstattete, führte zur Neuausrichtung des Unternehmens. Neben Veranstaltungen machte sich Taxis fortan mit dem Verleih von zahlreicher Veranstaltungstechnik und Zubehör einen Namen. Die Nachfragen wurden immer spezieller, so dass Taxis heute auch bei Bestuhlungen, Heizungen, Absperrungen, Stuhlhussen und vielem mehr nicht abwinken muss.

Anfragen für Stadtfeste, Firmenfeierlichkeiten, große Kongresse laufen tagtäglich in seinem E-Mail Postfach ein. Große Aufträge schrecken ihn nicht ab. So stammten in manchen Jahren bei dem Rudolstädter Folk- und Tanz Festival viele Garderoben- und Festzelte und ein Teil der Bühnen aus Reinstädt. Selbst bei dem Besuch von Papst Benedikt XVI. 2011 in Erfurt, der Eröffnung der Leibnizsperrung, diverser Thüringentage war Taxis mit dabei.

Steffen Köhler und sein Team setzen aber nicht nur auf Groß. „Viele Leute wissen gar nicht, dass wir auch für Geburtstage und kleine Feierlichkeiten Zubehör wie Bierzeltgarnituren und Zelte, auch zur Selbstabholung, ausleihen. Wir wollen für die Leute in der Region da sein“, sagt der Inhaber.

### Neuer Geschäftszweig zur Jahrtausendwende

Das Unternehmen zog sich vor acht Jahren mit eigenen Veranstaltungen aus diesem Bereich vollkommen zurück. „Wir haben es einfach zeitlich nicht mehr geschafft, und es hat sich auch vieles verändert und entwickelt. Und wenn ich ehrlich bin, wollte ich, nach den Gästen aus den Anfangsjahren und später deren Kinder, nicht auch noch ihre Enkel begrüßen.“

Zur Jahrtausendwende kam ein neuer Geschäftszweig hinzu. „Als unsere Ausrüstungsgegenstände in die Jahre kamen, wurden diese, meist über das Internet, verkauft“, erzählt er. Das brachte auch viele Anfragen nach Neumaterial mit sich und sogleich erweiterte sich das Angebotsspektrum. Das Unternehmen verkaufte nicht nur seine Altbestände, sondern macht auch komplette Firmenauflösungen, Auf- und Verkauf und begann mit Neuware zu handeln.

Heute ist Taxis neben dem Verleih einer der Großen im europaweiten Handel. Seinen Firmensitz zu verlegen, habe nie eine Rolle gespielt, auch wenn die Lagerkapazitäten auf dem Gelände völlig ausgeschöpft sind. Um weiter wachsen zu können, hat er am Ortsrand von der Agrargenossenschaft eine Lagerhalle angemietet. Verbunden fühlt sich Steffen Köhler, der mit der Region tief verwurzelt ist, aber auch mit den Menschen im Reinstädter Grund. Viele Jugendliche aus dem Reinstädter Grund und Umgebung haben bei Taxis ein Praktikum absolviert oder sich in den Ferien einen Groschen hinzuverdient.

Junge Leute hat der Reinstädter, der sich in den vergangenen Jahren unter anderem zum Zeltmeister und zum Meister für Veranstaltungstechnik qualifiziert hat, aber auch als Dozent der Berufsschule Rudolstadt unter seinen Fittichen. Seit sechs Jahren gibt er sein Wissen an angehende Veranstaltungskaufleute weiter und ist im Auftrag der Industrie- und Handelskammer als Prüfer tätig.

Im eigenen Unternehmen hat er seit 1998 zwölf Lehrlinge zu Veranstaltungskaufleuten und Veranstaltungstechnikern ausgebildet und viele davon übernommen. Längst sind es nicht nur Veranstalter kultureller Feste, die bei Taxis anfragen, auch Kunden aus Industrie, Sport, Film, Fernsehen, Politik und Katastrophenversorgung haben das Reinstädter Unternehmen als Ansprechpartner schätzen gelernt.

- Name: TAXIS – Alles für Veranstaltungen
- Standort: Dorfstraße 2307768 Reinstädt
- Geschäftsführer: Steffen Köhler
- Umsatz: 1,2 Millionen Euro
- Beschäftigte: acht Festangestellte, zehn Freiberufler, darunter Zeltmeister und Tontechniker; bei Bedarf 20 bis 30 Aushilfen
- Auszubildende: derzeit keine
- Produkte: Verleih und Verkauf von Zelten, Bühnen, Absperrungen, Industriehallen und Veranstaltungstechnik
- Internet: [✉ info@taxis-thuringen.com](mailto:info@taxis-thuringen.com) <mailto:info@taxis-thuringen.com> [✉ info@taxis-online.com](mailto:info@taxis-online.com) <mailto:info@taxis-online.com>

OTZ-Serie Unternehmen in Ostthüringen <<http://www.otz.de/unternehmen-in-ostthuringen>>

Annett Eger / 23.11.15 / OTZ

2090012231661